



PERIODICO imparcial, literario y de interés material; que aparecerá, por ahora, los días 7, 14, 21 y 28, subvencionado por el público.

PRECIOS: En la localidad dos reales al mes; fuera, ocho reales trimestre. Publicación de comunicados, según convenio. Pagos adelantados. **AÑO I - NÚM 28** Orihuela 28 de Agosto de 1892. Se admiten inscripciones en la Redacción, S. Agustín 18, y en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

EL PUEBLO
Crónica local

Tras el ruido el silencio.
Tras la vida la muerte.
Tras la animación de la feria la desanimación consiguiente.
Tras... tras... tras ¡bonita manera de empezar he tenido esta vez! Esto no me resulta «crónica» es un ferro-carril en marcha.
Llegaremos á la estación primera de la línea.
Se llama Ayuntamiento.
El jueves celebró sesión ordinaria esta corporación.
Presidió el presidente ó sea Burunda, como diría el diario local, y no hubo nada de particular en esta sesión que presidió el presidente, como continuaría diciendo el mismo apreciable colega, á no ser la aprobación de las cuentas de la feria según las cuales resultan por gastos generales 1077 pesetas.
Con saber la economía con que se nos ha divertido, los prácticos resultados obtenidos tanto por el comercio como por la administración de consumos en la feria de este año y con que sigan funcionando las rifas de la plaza Nueva hasta el martes para mayor negocio de..... el arrendatario de puestos públicos, ya tenemos bastante.
El caso es que, según nos dicen, pronto se verá nuestro Hospital con el instrumental de cirugía que tanta falta le hacía desde mucho tiempo, gracias á lo mucho que ha ingresado en las arcas municipales en estos días, por industriales.

No queremos dejar de decir aquí en honor á la verdad, ya que hemos empleado más arriba la palabra consumos, que de veinticinco días á esta parte la recaudación por este concepto supera en no poco á la realizada en igual época del año anterior; dato que demuestra palpablemente que el pueblo, además de agradecer que se haga algo por él, se encarga de pagar él mismo las, por ejemplo, diversiones que se hacen en su obsequio.
Y paso la hoja.
El sabio electricista D. Isaac Peral ha solicitado conocer el pliego de condiciones aprobado por el Ayuntamiento para la instalación en nuestra ciudad del alumbrado eléctrico, documento que se le ha remitido.
Al mes que viene parece que se celebrará la subasta para la adjudicación de este importante servicio á fin de que al siguiente pueda ultimarse cuanto se refiere á su concesión.
Como no escribimos para forasteros, sabemos que nuestros lectores no creerán que sea verdad tanta belleza, pero yo, como me lo han contado lo cuento, deseando que no sea todo un cuento.
Hora es ya de que Orihuela dé señales de vida y trabajo y se mueva á favor de mejora de tanta importancia; de desear es que cien oriolanos no más, digan «venga una acción de á 1000 pesetas para dar á mi querida ciudad la luz que tanto necesita» para demostrar así que no queremos que la indiferencia y la apatía tomen cartas de na-

turaliza en este asunto, en que vá envuelto ya hasta el amor propio de nuestra ciudad; ojalá esta por un impulso eficaz se transforme en un oceano de actividad donde navegue con seguridad el bagel del patriotismo al soplo constante del más fuerte entusiasmo.
Ahora que estaba yo hasta inspirado inclusive, noto que no dispongo más que de una cuartilla para terminar y tengo que decir lo que me falta en forma telegráfica.
Deseo se arregle cuestión plano, que el alumbrado se encienda aunque luzca la luna, que se desate el nudo de la renuncia Bofill y que si viene Capdepon pronto esté alcalde Pescetto para que se haga cargo el exministro de lo que es bueno.
Quiero igualmente que no haga D. Alvaro caso á los envidiosos, que los empleados del Hospital presenten cuentas como Dios manda por lo que á ellos mismos conviene y que cuando D. Trinitario sea otra vez ministro se rebaje nuestro cupo de consumos aunque sean dos pesetas.
Y hasta la que seguirá.
Pnz.

PLUMAZOS

Tenemos iglesias
tenemos conventos
y medio Casino,
tuvimos cacheos.
Tenemos solares
para mucho tiempo
en la vía del Angel,
en el Barrio-Nuevo.
Tenemos teatro
menos que casero
y plaza de toros
de pino y de hierro.

Tenemos gran calle,
gran calle en proyecto
y que se hará cuando
no rabien los perros.
Tenemos recargos
y también tenemos
entre otras mil cosas
un Ayuntamiento
que de ningún modo
nos lo merecemos.
Tenemos gran suerte
y amor á este pueblo,
y no digo nada
de... lo que tendremos
si vuelven las cosas
á ser lo que fueron.
Este es el mejor de los países posibles.
El viernes, según nos aseguran, se vendía en la plaza la carne de los toros muertos el domingo.
Ya el día anterior varias familias habían tenido que tirar varios *partículas taurinas* á la basura por no servir para el consumo.
Ignoramos qué concejal habrá estado de semana por que no hemos leído en «El Independiente» ningún solo de bombo.
Pero sea quien sea, dábese ser hombre de estómago.
Esto de la carne *frappé* es muy higiénico.
Que nos *tosan* las enfermedades si se atreven!
Parece que estamos oyendo al lector:
—Si toseis tomeis pastillas Geravel.
O lo que es lo mismo:
—Si os poneis malos, porque os hacen comer cosas podridas, *agradecerselo* al inspector de carnes.
CANTARES
Dicen que el cólera viene...
Vana y pueril aprensión!
¿Puede venir mayor cólera?
que nuestro alcalde mayor?
Propongo al Ayuntamiento

que al *finir* cierta licencia engalane sus balcones con colgaduras bien negras.

Pescetto ya no dimite y pronto se encargará de la primera alcaldía. ¡Lo que me voy á alegrar!!

De la verja de Muñoz poco tengo que contar, en el número siguiente la *lata* continuará.

Lenguacleara.

Estoy que no *cabo* de gozo en mi mismo.

Dicen que pronto aparecerán dos nuevos periódicos.

Uno se titulará «La Lucha» ó cosa así, y será fusionista puro.

El otro se llamará «Orcelis cómica» y lo dirigirá un joven literato de esta localidad que aunque se viste de lana no es borrego, es decir, que por mas que ha dirigido un papel notable, vá á cambiar la casaca.

Es de presumir que este saldrá con monigotes y todo.

Aquel, dicen que verá la luz pública bajo la direccion de un miembro del Ayuntamiento, que se vá á dar cada palo á sí mismo que vá á arder tea.

Aconsejamos no suceda esto y que los bombos mutuos no escaseen.

Deseamos á los futuros colegas tantas suscripciones como tiene EL PUEBLO Para que se hagan ricos sus redactores.

¡Y luego dicen que en Orihuela no tienen vida los periódicos!

Por la plaza Nueva pasó una barbiana y al ver el silencio que en ella reinaba, al Ayuntamiento mirando con guasa, exclamó al instante poniéndose en jarras: —¡Señor, cuantos micos se lleva esta casa!

Por escribir en prosa don Francisco á las señoras les armó el gran cisco y por hacerlo en verso M. Entrejotas imitando á Becquer se calzó las botas.

Por lo mismo el esposo de Cecilia decidió no escribir ni á su familia.

Saben Vds. que anónimo, es todo lo que no tiene nombre.

Pues bien una cosa sin nombre ha recibido el Gobernador de la provincia denunciándole que el alcalde accidental toleraba el juego.

Como á lo que no tiene nombre hay que dárselo, llamaremos á lo que ha recibido la primera autoridad civil de la provincial cualquier cosa, *calumnia* si á Vds. les parece.

Propongo la palabreja, no por que yo sepa si se ha jugado ó no, si no porque ¡ya ven Vds.! del reconocimiento practicado en varios establecimientos de recreo ha resultado que no se juega á los prohibidos en ninguno.

Y digo yo ahora:

¿Porqué esa buena alma denunciadora, en vez de irse á Alicante á mentir diciendo que el alcalde accidental toleraba aqui el juego, si sospechaba

de algún *garito* no lo puso en conocimiento del celoso Sr. Burunda y retrasó el trote largo emprendido hácia la capital hasta ver lo que determinaba este señor?

¿No comprende el caballero del anónimo que con su conducta perjudica á todos la que le puedan tener alguna *tijirra* á D. Alvaro por haber demostrado con ella que lo que se proponía no era que se sorprendieran partidas si no poner al *accidental* en un *brete* que no ha cuajado?

¿Quiere confesar el calumniador que nuestro gobernador se habrá reído mucho de él al considerar imposible lo dicho en su escrito, teniendo tan solo en cuenta que ni aun en el *desmoralizado* Alicante, sitio de residencia de D. Filiberto, hay hoy dia *montes*, aunque siempre ha habido seis ú ocho timbas y por lo menos tres *ruletas* en accion?

Si se nos contesta á estas preguntas publicaremos las respuestas.

Aunque vengan en verso pasquinero Eso si, con la firmita.

Nosotros lo primero que hacemos al empezar á circular este periódico es firmar unos cuantos números para las autoridades.

Segun leemos en la prensa alicantina, en sesion celebrada el dia 20 por la Comision provincial se acordó consultar al Sr. Gobernador, que procede aprobar el acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad referente al nombramiento de titular hecho á favor de nuestro querido amigo D. José de Madaria y Rubio.

Por noticias que por conductos que nos merecen crédito hemos recibido, sabemos que se han puesto en juego grandes influencias acerca de la referida Comision para que solo por dar gusto á un testarudo caballero, se anulase el justo acuerdo á que nos referimos.

Celebramos que la justicia haya triunfado del mezquino interés que se tenía para realizar, tal vez, una venganza personal sirviéndose para ello como de juguete de la inflexible voluntad de una corporacion respetabilísima, que nadie puede ni debe querer torcer y menos, como en este caso, para satisfacer un capricho reñido con la seriedad.

Varios son ya los intentos de descabello que no han tenido resultado.

Tal vez se recurra á otros nuevos, pero tenga mucho cuidado el torero porque el público juez, está ya enronquecido de tanto gritar:

—¡Maleta!

Si no fuera porque así vamos aprendiendo más cada dia (dicho sea sin inmodestia) en el arte pesado de comparar las veletas y los hombres, sentiríamos (como no se merecen) ciertas tonterías que un improvisado hombre público (en el que más que en ninguno nos extrañan los ataques á la buena ó mala prensa que por aquí tenemos) vá diciendo por ahí respecto á esta publicacion.

Nunca pensamos saber redimir á este desdichado pueblo, nunca pasó por nuestra mente poder llevar este periódico al terreno sensato é investigador donde tuvieron la dicha de sentarse, entre otras publicaciones modelos, «El Diario de Orihuela» y «El Diario de Avisos» que con grande provecho tanto trabajaron en pró de los generales intereses de esta comarca; jamás nos hici-

mos la ilusion, ni por asomo, de dejar nuestro pabellon tan bien plantado como siempre, respetando muy mucho el sagrado particular, lo dejaron todos los periodistas locales entre los que por citar á alguien señalamos al actual concejal de nuestro Municipio D. Justo Lafuente Esquer; pero téngase entendido, lo decimos muy alto para evitar á alguien el ridículo de repetir ataqués nacidos de repente y no sabemos de donde, que nuestro semanario no vino al estadio de la prensa con interesadas miras políticas ni mucho menos individuales, que repetimos muchas cosas por que la opinion las repite y, sobre todo, que como nadie nos tiene que pagar nada porque á nadie servimos ni queremos servir, procuraremos seguir como hasta ahora hemos sido, un fiel eco de las personas imparciales y al mismo tiempo los campeones más inservibles, si, pero de tan buena fé como el que la tenga más limpia en el periodismo y acreedores á que ninguno, por empinado que esté, nos apunte el día de mañana con el dedo por el enorme delito de no haber sabido doblegar nuestra cabeza por ningún precio.

Esto hemos sido, esto somos y esto seremos.

NUESTRA COLABORACION

La ley del Lunch

Venia á ser en España algo parecido á la «ley del Lunch» en los países americanos; una calamidad como otra cualquiera y aun peor que ninguna otra calamidad.

Allá por un quitame ese negro, cogen á un hombre de color y lo *lunchan* sin formacion de causa.

Aqui un bautizo, un casorio, un traslado de ascenso ó la menor distincion honorífica, obligan al beneficiado á *luncheare* en compañía de sus amigos; pagando despues como es consiguiente la cuenta de la reposteria sino quiere llevar fama de insociable, agarrado y cicatero.

—Hola, D. Melquiades—oimos por ahí—¡que sea enhorabuena! por fin ha conseguido V. aquello.

—Si señor; por fin.

—Ya tiene usted su juzgadito de ascenso.

—¡Ya! despues de pasarmvein-el te años de Juez de entrada.

—Eso ha sido un triunfo; es preciso remojarlo. ¿no le parece á usted?

—Estoy á sus órdenes.

—¡Siempre tan amable! Tomaremos unás botella de *champan*.

—Eso es muy poco.

—¿Cuatro botellas?

—Nada de eso; tomaremos un baño en pila; las cosas se remojan bien ó no se remojan.

Mucho se ha escrito contra la costumbre de los banquetes, pero á mi juicio, es más intolerable y menos equitativa la de los *lunchs*.

Un banquete es por lo general la comida en que todos pagan ó, á lo sumo, la comida en que todos son anfitriones menos el héroe dela fiesta que es el convidador.

Un *lunch* al reves; es la comida en que uno solo satisface el apetito de todos los demás.

Al viejo tipo de parásito atiborrándose con lenguas de avestruz y embriagándose con vino de Chipre, ha sucedido el vividor moderno á quien un frac medianamente cortado autoriza para poder embalsarse *sandwichs*, emparedados, y dulces, rociados con jerez y regándolos luego con champagne.

Una conferencia científica, una velada literaria, un baile, cualquier espectáculo tras el cual se vislumbra el *buffet* ya puede asegurarse que tiene lleno seguro.

—¿Qué tal la conferencia de la otra noche?—preguntamos.

—Chico, una manzanilla superior.

—Bueno, pero el orador ¿qué dijo?

—¡Toma! que le gustaba muchísimo; por poco se emborracha.

—Me refiero al discurso.

—¡Ah! de eso no sé; desde el *buffet* no se oia ni una palabra.

En toda familia de regular posicion el capítulo de refrescos, thés y chocolates no puede suprimirse del presupuesto.

—La semana que viene se casa nuestra hija—dice una mamá—¿no te parece que debemos comprar una manteleria de refrescos?

—Una manteteria nó; un bolsillo de refresco eslo que yo necesito á toda costa.

—Sé razonable; ya comprenderás que no vamos á tener aquí á los convidados para dejar de darles siquiera un azucarillo.

—Tanto como eso... se les dá ¡y que se lo rifen!

—Hay que organizar algo; un desayuno, un chocolate, alguna cosa aunque sea barata.

—¿Para qué? Se dice que los novios tienen que salir inmediatamente en el correo.

—¡Ni que la gente fuera tonta! ¿No saben todos que los chicos se van enseguida á su casita de la puerta de San Vicente? Pues por eso tienen que tomar á escape el correo... de Estaciones y Mercados.

Un mendigo con trage del oficio difícilmente encontrará el sustento en los ollas del seuartel, en la cocina del hospital ó en los comedores de la Tienda-asilo.

Pero cortadle el pelo, rapadle la barba, colgadle un frac y, aunque no probase el cocido en todo el año encontrará fiambres, dulces y pastas á tutiplen.

En esta clase de fiestas, por fortuna, no es costumbre exigir la cédula á los comensales sospechosos.

Que haya un convidado más ¿que importa al mundo ni á la cuenta del fondista?

De todos modos, la mayor parte de los que allí beben y se atracan ven luego por la calle al anfitrión y no le saludan siquiera.

Eso de los estómagos agradecidos no pasa de la categoria de un bello ideal.

«La comida hecha, la compañía deshecha» es una frase más antigua y más aplicable al caso.

Las fiestas «á palo seco» no son ya del gusto de los señores.

El cura qua canta su primera misa, el abogado que pronuncia su primer informe, el empleado que firma la primera nómina... todo el mundo tiene que pagar sus primicias, y no digo sus diezmos, porque á veces sube la proporción á bastante más.

De este modo, hay gente que vá de guinda en guinda ó de emparedado en emparedado.

—¿Estuviste en el baile de los de Primez?—le dije á un amigo.

—Si, chico, por cierto que me vi en un compromiso...

—A ver; cuenta.

—Figúrate que salía yo del comedor cuando la chica del brigadier; ya sabes, se acercó á pedirme unos rigodones...

—Y tu.

—Pues tuve que decirle que no llevaba; porque la verdad es que no habir cogidomás que dátiles y yemas de coco.

Luis Royo Villanova.

23 Ago to 92.

(Prohibida la reproducción.)

Cuenta detallada de los gastos é ingresos ocasionados con motivo de los festejos populares, acordados por el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad y que han tenido lugar durante la feria en los dias comprendidos del 14 al 21 del corriente mes.

GASTOS

	Ptas.	Cts.
A D. Juan Ramos por 400 libras de pan para los pobres.	80	
A D. Ramon Montero por 75 libras arroz para id.	20	
A D. Francisco Salazar por 75 libras de arroz para id.	20	
A los Sres. Penalva Herms. por 75 libras de arroz para id.	20	
A los Sres. Lafuente Herms. por 3 arrobas de arroz para id.	20	
A D. Antonio Fuentes por 100 kilos carne para id.	100	
A los establecimientos del Hospital, Beneficencia, Asilo y Cárcel.	190	80
A los Sres. Ortín y Comp. por 16 metros cuti para el Kiosco.	18	
A Doña Petra Vilar y R. Pastor por coco y percalina.	3	25
A los Sres. Brotons Herms. por el mismo concepto.	14	75
A D. Francisco Salazar por varios conceptos.	180	50
A D. José Cánovas por un castillo de fuegos artificiales.	450	
A Manuel Zambrana por disparos y voladores.	40	
A Francisco Sanchez por jornales en los barreras, velocipedos y colocacion del castillo de fuegos artificiales.	37	75
A Vicente Navarro por pintar el Kiosco.	33	
A José Sempere por el adorno del Kiosco.	15	60
A José Crespo por el adorno de D. José Maria Muñoz.	12	50
A Enrique Canovas por globos areostáticos	50	
A José Galiano por dos tardes de dulzaina de cucaña.	40	
A varios dulzaineros por premios del Certamen.	30	
A varios par la marcha de dulzainas	18	
A D. Julio Lizon por 6 pares conejos para las cucañas del Rio	12	
A José Izquierdo por varias aves para las cucañas de la Plaza Cubero.	16	
A D. José Martínez Costa por 2 pañuelos manila bordados regalo del Ayuntamiento para los bailadores.	75	
A D. Matias Ruiz por 2 mantas, regalo del Ayuntamiento para los bailadores.	28	

A D. Ignacio Martínez por 2 medallas para premios, Velocipedos.	50	
Telegramas á Alicante, Cartagena y Murcia	14	75
A D. Enrique Pascual por la comida á los velocipedistas	82	
A D. Cornelio Payá por varios impresos.	102	
A D. Abelardo Teruel por una escribania para premio	17	50
A José Saens por madera	31	80
A Antonio Marin por id.	25	75
A Antonio Vidal por bombas de cristal.	20	
A José Cases por cartelas.	20	
A Pedro Moreno por varios conceptos.	119	05
A D. Evaristo Cárceles por cera para la iluminacion.	5	
Total gastos.	1933	»

INGRESOS

	Ptas.	Cts.
Recaudado por la comision del Comercio de tejidos	58	
» » » » abaceria	157	
» » » » confiteros	30	50
» » » » panaderos	19	25
» » » de Fondas y Posadas.	52	50
» » » de Cocheros y tartaneros.	40	
» » » de Cafés	24	50
» » » de Taberneros	33	50
» » las entratas y sillas por el certamen de la Glorieta	329	25
Por las sillas de la carrera de velocipedos	29	
» otros conceptos	82	50
Total ingreso	856	»

RESUMEN

Importe total de gastos	1933	»
» » de ingresos	856	»
Diferencia á satisfacer el Ayunto.	1077	»

Orihuela 27 Agosto 1892.

El Alcalde El Secretario
Alvaro G. Burunda José M. Lopez

Desde Paris

Servicio especial de EL PUEBLO

20 de Agosto de 1892.

En la sala Horel, celebró hace pocos dias su fiesta anual el Sindicato de conductores de carros fúnebres.

Reuniéronse unos sesenta individuos bajo la presidencia de Mr. Giron que pronunció un discurso de tonos sentimentales en elogio del sindicato. E presidente del mismo y otros tres señores hablaron tambien y no lo hicieron del todo mal. Solo faltó que concurrieran al acto comisiones nombradas por los cadáveres de todos los cementerios de la gran ciudad con objeto de dar las gracias á los empleados de las empresas funerarias por el celo é inteligencia con que cumplen su mision...

Terminados los discursos acabó tambien la gravedad de los concurrentes que tomaron asiento en derredor de una bien surtida mesa y que se entregaron á los goces de la gula, con una alegría digna de un bautizo ó de una boda.

A continuacion del banquete, hubo su miagita de concierto en el cual hicieron gala de sus facultades artísticas varios miembros del Sindicato. Creo inútil advertir que entre las piezas musicales ejecutadas, no figuraba ninguna marcha fúnebre. El programa se componía de piecitas alegres y de alguna que otra cancion del género picaresco.

En fin, vale más que no hayan asistido á la fiesta representaciones de los

inquilinos de los nichos, fosas comunes y mausoleos porque, seguramante, se hubieran escandalizado al ver á los que les habian conducido á la última morada.

Entre estos habia algunos que se sentian capaces de hacerle el amor por todo lo alto al primer esqueleto femenino que se les presentara por delante.

De dia en dia va aumentando la afición á los concursos de velocipedistas y andarines.

Las distancias señaladas en los programas de estas diversiones, son verdaderamente respetables. Por lo general de 100 kilómetros para los primeros y de 30 á 35 para los segundos.

Hace pocos dias me invitaron á tomar parte en una excursion organizada por una sociedad de jóvenes frances recientemente constituida con el exclusivo objeto de emprender cada domingo una larga caminata por los alrededores de Paris.

Cuando supe que la excursion daba principio á las seis de la mañana, se interrumpía á las doce para almorzar y continuaba desde las dos hasta las ocho hora en que los expedicionarios debian estar de regreso en la plaza de la Concordia, renuncié al alto honor que se me dispensaba y rogé á mis buenos amigos que no volvieran á acordarse de mí en casos semejantes.

Comprendo que esa diversion será muy conveniente para el desarrollo de la fuerza muscular... y para los zapateros, admiro á los émulos de nuestro compatriota Bargasí, pero tratándose de recorrer una distancia que exceda de cinco kilómetros, creo que es más conveniente y más admirable un coche de punto, un ómnibus, ó un carruaje del ferro-carril.

¡Qué cosas les ocurren á algunos franceses cuando van á España!

En un diario parisien de gran circulacion acabo de leer lo siguiente:

Los aduaneros españoles no serán incorruptibles pero no puede negarse que son ingeniosos.

He aquí la prueba. Uno de nuestros lectores queria introducir en España cierto objeto por el cual debía pagar derechos muy elevados. Para evitar el pago de los mismos declaró otra cosa y puso al mismo tiempo una moneda de cinco francos en la mano del encargado del reconocimiento.

El encargado miró á nuestro amigo y dijo con mucha calma:

«Yo cuando miro una cosa la veo con los dos ojos y no con uno solo»

Comprendió el viajero la indirecta y le dió otra moneda igual consiguiendo así que los dos ojos del aduanero quedase tapados.

Al apreciable colega que ha publicado el anterior relato se le olvidó añadir un importantísimo detalle... Podia y debía haber dicho que el chascarrillo estaba copiado literalmente de un almanaque del año 50.

Yo recuerdo habérselo oido contar á miabuela á la cual se lo refirió su padre, quien á su vez lo habia escuchado de labios de uno sus ascendientes.

Lo cual prueba que algunos franceses no merecen el calificativo que el periódico parisien aplica á los aduaneros españoles. Porque me parece que no se

necesita ser ingenioso para traducir anécdotas del tiempo del rey que rabió y publicarlas nuevamente con carácter de noticias de actualidad.

Antonio de la Vega.

NOTICIAS GENERALES

Los periódicos afirman, moviendo gran algazara, que hay partidas de ladrones que están sembrando la alarma en las provincias de Cádiz, de Sevilla y de Granada. Por numerosas que sean las partidas de que se habla opino, que no es posible que ninguna de ellas haga tanto mal como el que hacen en todas partes de España los bandidos de levita, chistera y corbata blanca

Dicen de Córdoba que el rey Alfonso XIII es hermano mayor de la Cofradia de San Cayetano.

¿Hermano mayor?

¡Anda! ¡Pues vaya una estatura que tendrán los demás cofrades!

En el pueblo de Nata-hoyo, se ha efectuado un desafío á navaja entre dos hembras expendedoras de vino, resultando herida una de un pinchazo en el ombligo. ¡A esto llama sexo débil el sexo fuerte! ¡Angelitos!

GACETILLAS

—Hemos tenido el sentimiento de recibir uno esuela comunicándonos el fallecimiento de la respetable y distinguida señora doña Petra Modrona y Salmeron, madre del ilustrado director de la «Agencia Almodóvar» de Madrid, nuestro querido amigo y compañero D. José M. Almodóbar.

Tanto á este señor, como á la demás familia de la finada, enviamos la expresion de nuestro sentimiento más sincero.

—Hemos recibido la circular en que el Director de la Academia cívico militar de Madrid, dá cuenta del resultado obtenido por sus discípulos en la última convocatoria de la General.

Recordarán nuestros lectores haber leído en nuestro periódico la noticia de que hace pocos dias fueron á Toledo 22 alumnos que se habian preparado en dicho establecimiento.

Resulta, descartando dos que no pudieron examinarse por causas personales, que de los 20 que han tomado parte en el Concurso, 16 ganaron las oposiciones y los 4 restantes el primer ejercicio, Aritmética y Francés.

Han salido, pues, victoriosos el 80 oyo de los alumnos de esta Academia en una convocatoria en que se presentaban 870 aspirantes á 246 plazas.

No puede pedirse resultado más brillante ni garantías más grandes para las familias. Dudamos que ninguna otra academia ni colegio haya conseguido tan satisfactorios resultados.

Para más detalles puede verse la circular que obra en nuestra redaccion ó pedir toda clase de datos al Director de tan acreditado Centro de enseñanza que suponemos los servirá á vuelta de correo.

Señas: D. Francisco Perez Hernandez Ruiz, Plaza de San Miguel, número 8, Madrid.

Imp. de L. Zeron. — Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

CASA. Se vende la señalada con el número 2 de la calle de Tintoreros. Para más detalles, en esta REDACCION.

ZAPATERIA. Se garantiza la buena clase y esmerada confeccion del calzado, en el establecimiento de Tomas Mañuz, Calderon, 4.

SE ALQUILA.—La casa número 7, de la calle de Barrio-nuevo. Para tratar del precio del arriendo y pedir las llaves en la Corredera n.º 8.

SANGUIJUELAS. Se proporcionan en muy buenas condiciones en la calle de Calderon, número 10, barbería.

SE REMITE FRANCO POR CORREO

EL GRANADINO

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO
PARA APRENDER A TOCAR EL ACORDEON
SIN NECESIDAD DE MAESTRO

(2.ª EDICION.)

En pocos días impone al aficionado menos listo de cuanto precisa conocer para tocar el acordeon de un teclado (de 8, 10 y 12 teclas). Contiene, además de los ejercicios preliminares y explicaciones indispensables a los principiantes, los wals *El Napolitano*, *La Lira*, *El Pais de la Luna*; los schotis *El Calesero* y

el de la zarzuela *Oro, plata, cobrè y... nada*; las polkas *Marinca*, y *Malag La Marcha Real*, *La Malagueña*; *Las Sevillanas*, *La Marsellesa*, etc.
Precio de la 2.ª edicion, excelentemente impresa y encuadernada, 2'50 ptas.
De venta en la Administracion de *La Publicidad*, Angel, 7, Granada.

Ella y El PRECIOSA BARAJITA DE AMOR dedicada a los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distraccion para reuniones de familia
PRECIOS: De lujo en bristol y tintas de colores, 6 reales; corrientes, en cartón UNA peseta.

Guía de Granada con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.

Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

SE VENDE ó arrienda la casa de «Torre-La Mata», «Los Palacios» de D. Juan Peidro, Cura de Santiago, el que dará más informes.

REALIZACION. Por cesacion de comercio y a precios de coste, de los géneros del establecimiento de la señora Vda. de Botella é hijos.

Anuncio

Gran almacen de muebles de todas clases establecido en la Puerta Nueva número 15 de FRANCISCO COMPAN.

CHORIZOS de Candelario y garbanzos de Castilla legitimos se expenden en la tienda de Cánovas, calle Mayor núm. 8.

A LAS MADRES

Ninguna tan segura en sus efectos como la

DENTISIMA RECONSTITUYENTE

No confundirla con las demás denticinas.
Caja con 20 papeletas y la instruccion para su uso, 2 pesetas,
Depósito en Orihuela en la Farmacia de D. José María Franco, Plaza Cubero (Bajada del Puente viejo.)

SULFATO QUININA DULCE

MARTINEZ

Prebioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvacion de la infancia y de los adultos, á los cuales les repugnen las pil-doras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fie-bres y se tolera perfectamente debido á su sabor tan agradable.
Solo se responde de la del autor.
Precio de la caja Ptas. 1'50.
Depósito en la Farmacia del Lido. D. José María Franco—Plaza de Cubero 9 (Bajada del Puente viejo.)

DESCUENTO A LOS SRES. FARMACEÚTICOS

A los quintos

LA SIN RIVAL

Sociedad constituida legalmente bajo la direccion de los señores Hi-nojosa y Compañia para la sustitucion y redencion del servicio de las armas, domiciliada en Madrid, calle de la Abada, número 7 principal,

¡¡A los padres de familia!!

Nuestro representante en toda la Zona militar de Orihuela número 43 D. José Ortiz Galiana que tiene constituidas sus oficinas en la calle de Calderon de la Bar-ca, número 7, por una módica cantidad y al alcance de todas las fortunas, por muy modestas que sean estas, librará en el presente reemplazo como lo tiene demostrado en anteriores, á los mozos comprendidos en su alistamiento.

Esta Sociedad garantiza las operaciones con el Depósito que al efecto tiene constituido en el Banco de España.

Sustituciones.

Por 150 pesetas depositadas antes del sorteo sustituye del servicio de Ultramar.

Redencion y sustitucion.

Por 1000 pesetas depositadas tambien antes del sorteo, redime del servicio de la Península y les sustituye si les toca servir en Ultramar.

Los estatutos de esta Sociedad ofrecen indiscutibles ventajas al de otras Compañias que no fijan cantidad, exponiendo al contratado á mayores dispendios en el caso de que los fondos reunidos no sean suficientes á la redencion de todos sus abonados.

La Sociedad «La sin rival» hace los depósitos en la Sucursal del Banco de España ó en Casa-Banca de la localidad que merezca garantías y seguridades á satisfaccion, á nombre de los interesados, siendo esta por consiguiente la mejor y mayor garantía que puede ofrecer á los que contratan con esta Sociedad.

CALDERON DE LA BARCA 7, ORIHUELA.

DISPONIBLE